

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados. PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

Los compañeros del Sr. Kindelán que asistieron anoche al banquete celebrado en honor del valiente aeronauta, han visitado al ministro de la Guerra, pidiéndole que se concediese poner en la hoja de servicios del Sr. Kindelán el valor acreditado.

El ministro no pudo acceder al ruego de los ingenieros por ser antirreglamentario. En cambio, prometió otorgar al distinguido militar una recompensa.

Hoy se ha firmado el decreto concediendo la cruz del Mérito Militar al capitán del vapor «Westpoint». Las insignias han sido entregadas al Sr. Kindelán. Este ha salido en el correo de esta noche para Valencia.

El Casino de Madrid ha acordado regalar al capitán John Roche, las insignias con brillantes de la cruz de segunda clase del Mérito Militar que el gobierno ha acordado concederle.

Según comunican de Garrucha el pintor Martínez Pérez hizo un retrato á lápiz del capitán.

El jueves saldrá el barco «Westpoint». Antes se obsequiará con un banquete.

Telegrafían de Berlín que hay grande alarma porque en tres días seguidos ha sido asesinada una niña y heridas otras dos de gravedad.

La opinión cree que dichos crímenes son obra de algún loco.

En los bancos de los pascos han aparecido muchos pasquines, en los que se lee lo siguiente: «¡Cuidado! Dentro de cinco minutos habrá otra víctima».

La coincidencia de que las tres niñas tengan las heridas en el vientre induce á creer á la opinión que se trata de un nuevo Jack destripador.

La emoción es inmensa en toda la capital. La policía practica continuas detenciones.

Cada vez que detiene á un individuo lo lleva al hospital con objeto de ver si las niñas reconocen á su agresor.

Delante al establecimiento se estaciona continuamente mucho público con objeto de lynchar al asesino si es descubierto.

Mas allá de las fronteras

Entrevista de Eduardo VII y Guillermo II

Se confirma que Eduardo VII se encontrará muy en breve con Guillermo II en Wilhelmshoche, y hay empeño en añadir en las notas más ó menos ofiosas y que esta entrevista tendrá un carácter estrictamente privado, no habiendo, por lo tanto, necesidad de darle una importancia política especial puesto que no se trata más que de confirmar las buenas relaciones personales existentes entre los dos soberanos después de su encuentro en Kronberg.

Estas precauciones para poner en guardia la opinión pública contra ciertas exageraciones, no son inútiles, pues en las actuales circunstancias, sobre todo, una conversación entre Guillermo II y Eduardo VII, podría dar lugar á una interpretación absolutamente falsa. La entrevista de Wilhelmshoche, más, aún que la de Kronberg, no modificará en nada la situación política presente, pero contribuirá á hacer comprender mejor el verdadero carácter. Muy ameno se ha imaginado en Alemania que todo lo que Inglaterra emprende en Europa está forzosamente dirigido contra la potencia alemana y que el gobierno de Berlín no tiene más formidable adversario que el gobierno de Londres. El aislamiento político de Alemania aparece, algunas veces, como el resultado esencial de las intrigas inglesas habiéndose repetido que esta era la obra personal de Eduardo VII, desprovisto de toda simpatía por su sobrino Guillermo II.

Bueno es que manifestaciones claras y precisas pongan término á estas insinuaciones que no han hecho más que extraviar la opinión pública por largo tiempo y que han contribuido á mantener y envenenar ciertos rencores de pueblo á pueblo. En Kronberg, quedó establecido el año último que las relaciones personales del rey de Inglaterra y el emperador de Alemania eran por lo menos, correctas, de la próxima entrevista de Wilhelmshoche, resultará sin duda que estas relaciones son francamente cordiales y que pueden contribuir en gran parte á mejorar las relaciones de los gabinetes de Londres y de Berlín, lo cual está en los deseos de todo el mundo, pues, no existe ningún obstáculo real que se oponga á la cordialidad de las relaciones anglo-alemanas.

Se ha dicho, algunas veces, que era inevitable una guerra entre Inglaterra y Alemania; que la fuerza de las cosas inducía á la Gran Bretaña á buscar destruir la joven marina de guerra alemana que constituirá para ella una seria amenaza en el porvenir. Sobre tales afirmaciones, ha partido de la imaginación popular de una y otra parte para comprometer sistemáticamente las cosas y marcar una tendencia odiosa altamen-

te detestable, Eduardo VII y Guillermo II pueden volver á poner las cosas en su punto y atestiguar por la cordialidad de sus relaciones personales que la situación no está irremediablemente comprometida, y que es conveniente determinar cierta simpatía entre los dos gobiernos y preparar una aproximación entre las dos naciones. Esto, es lo que importa ver en el próximo encuentro de los dos soberanos en Wilhelmshoche y es por esto por lo que será altamente interesante esta entrevista en el orden político sin que por ello se hagan puesto por delante nuevas combinaciones.

Hoy hace años

31 de Julio del 711.

Guadalete

Ha en tiempo de Wamba, impulsados por su celo religioso, y por las maravillas que de España pintaban los judíos expulsados de ella, intentaron invadir nuestro suelo. Entonces aún no había comenzado la decadencia del imperio godo y el rey derrotó con sus naves una escuadra enemiga de 270 pequeños barcos.

Con semejante derrota, la invasión quedó aplazada pero el peligro, no conjurado. En el reinado de D. Rodrigo, los árabes al mando de Tarik ben Zeyed, atravesaron de nuevo el estrecho, sentando su planta en Andalucía. El príncipe Teodomiro, con las pocas fuerzas de que disponía trató de oponerse á la irrupción, pero su hueste fué completamente aniquilada, teniendo que buscar él su salvación en la fuga.

Al recibir D. Rodrigo, que á la sazón se hallaba sujetado á los contabros, noticias de la derrota de Teodomiro y del peligro que se acercaba, llamó á las armas, á cuantos hombres se hallaban en disposición de empuñarlas y al frente de un numeroso ejército, acudió presuroso al encuentro del enemigo.

Dió principio la pelea al despertar la aurora y cristianos y sarracenos se acometieron con igual brio y coraje. Durante este día mantúvose indecisa la lid. Renovóse la lucha al despertar el alba del siguiente «y el horno del combate permaneció encendido desde la salida del sol hasta la noche». Al tercero comenzaron á flaquear los sarracenos. Tarik recorrió las filas á caballo y arengó á los suyos diciendo: «¡Oh musulnes vencedores de Almagreb! ¿á dónde vais? ¿dónde pensáis encontrar asilo? El mar está á vuestra espalda y delante tenéis al enemigo; no hay remedio sino en vuestro valor y en la ayuda de Dios. Yo acometeré á su rey, y le quitaré la vida ó morirá á sus manos». Y arrojando el acicate á su caballo partió en busca de D. Rodrigo, siguiéndole ya reanimados los musulmanes. ¿Qué fué lo que les infundió tanto aliento cuando iban ya de caida? ¿Fué sola la arenga de Tarik, ó fué acaso la defección de los hijos de Witiza, del obispo Oppas y sus parciales que vieron llegado el caso de consumir su traición pasándose á los árabes?

Al ser reforzados los sarracenos arremetieron cual torrente impetuoso las filas cristianas. Rodrigo sin embargo no desmayó, antes bien crece en su arrojo y pelea con bravura. ¡Inútil esfuerzo aunque laudable! El desventurado monarca perece en el calor de la pelea herido por la lanza misma de Tarik y ahogado con su caballo en las aguas del Guadalete.

Así sucumbió la monarquía goda.

ARTAONAN.

El vivir estrafalario

El pelo de las celebridades Asombro y grande causó, y más que asombro indignación, la noticia de que un figaro de Roma comerciaba con los mechones de pelo que cortaba de la cabeza de Su Santidad, y con pelo de otras cabezas menos visibles de sus parroquianos engañando á las devotas.

El pelo de las celebridades por uno ú otro concepto siempre ha dado motivo para mil anécdotas, y ciñéndonos únicamente á las cabelleras de los músicos, podríamos citar algunas.

Paganini, el celeberrimo violinista, era tachado de llevar la economía hasta la sordidez y llegó á explotar con su melena como su violín. A menudo recibía misivas de sus admiradores, pidiéndole mechones, á lo que él jamás se negó, enviando unos poquitos, hechos de su pelo, con la súplica de que le enviaran alguna dádiva para una obra de caridad de que estaba encargado.

La caridad de Paganini empezaba por sí mismo y terminaba allí.

Paseando el gran Mendelssohn por uno de los bulevares de París fué abordado por una pobre, que le pidió una limosna. El músico, que no llevaba dinero consigo, sacó unas tijeritas del bolsillo, y cortándole un rizo de su cabellera, se lo entregó á la mendiga. Grande fué su sorpresa al contemplar la limosna recibida, pero mucho mayor fué al ver que se le acercaba un caballero que había presenciado la escena y reconocido al notable músico, y pidiéndole el mechón de pelo, le entregaba una moneda de oro.

En una ocasión, Wagner acompañado de su esposa, entró en una peluquería para que le cortaran el pelo. Mientras el barbero se dedicaba á su operación, la señora de Wagner se dedicaba á recoger los recortes

que caían al suelo y guardarlos cuidadosamente.

El barbero que de antemano tenía y vendido el pelo de Wagner tuvo que confesarse y suplicarles no se llevaran aquella porquería; pero la señora le replicó que el pelo del carnicero de la esquina era lo mismo y podía pasar por el de su marido. El barbero no lo echó en saco roto y tuvo una mina con el parroquiano cortador.

Una cosa parecida sucedió con el autor de «Aida». En un bazar de caridad que se celebró en Italia, Verdi ofreció rizos de sus cabellos en favor de la caritativa asociación, cediéndoles á los mayores postores.

La cantidad de pelo que se vendió en aquella ocasión fué grande y los ingresos verdaderamente asombrosos, lo que á nadie llamó la atención; pero sí la llamó el ver que la cabeza del gran compositor seguía tan poblada como de costumbre. La que se había quedado como la de un quinto, era la de su criado que tenía el pelo del mismo color que el del amo.

El número de barberos que han explotado la secreción capilar de sus parroquianos notables, es grande y no ha faltado quien ha sabido cobrar doble y triple precio por ser afeitado por la navaja con que resuraban á tal personaje ó darle con la brocha con que enjabonaron la cara á tal otro hombre de conspiciua notoriedad.

Tal hizo durante largo tiempo un barbero de..... que se hacía pagar medio duro por tener la alta honra de ser afeitado por la mismísima navaja que usó el presidente de los Estados Unidos, Abraham Lincoln, y otro tanto por usar el auténtico barbero que fué atado al pescuezo del célebre Gouond.

Páginas selectas

DE JOSÉ GARIBALDI

MI PADRE Y MI MADRE

Mi padre Doménico Garibaldi, natural de Chiavari, era hijo de un marino y marino también él; sus ojos, al abrirse, vieron el mar, en el cual debía pasar el casi toda su vida.

No vaya á creerse que mi educación tuviera nada de aristocrática. No, mi padre no me hizo aprender ni gimnasia, ni á tirar las armas, ni equitación.

En cuanto á mi madre, Rosa Rajunido, lo declaró con orgullo, fué un modelo de mujeres. Si hay en mi alma algún noble sentimiento confieso muy alto que á ella se lo debo.

Su angélico carácter no podía menos que reflejarse en mí. ¿Acaso no es á su piedad por el infortunio, á su compasión hacia los desgraciados á lo que debo mi gran amor, diré más, la profunda caridad hacia la patria caridad que me ha valido el afecto y la simpatía de mis conciudadanos? No soy supersticioso, sin embargo he de afirmar aquí que en las circunstancias más terribles de mi vida, cuando el Océano rugía bajo la gualta y contra las bandadas de mi barco que levantaba como un teño, cuando las bombas me selaban en los oídos como viento de tempestad; cuando las bolas me llovían en torno como granizo, yo la vela constantemente arrodillada ensimismada en sus oraciones humillada ante el Altísimo, y á mi lo que me daba ese valor que tanto asombro causó á veces, fué la convicción de que no podía sobrevivirme ninguna desgracia, cuando mujer tan santa, cuando un ángel semejante rogaba por mí.

LA POLÍTICA De Madrid

Pocas veces como la actual habrá podido ser juzgada con mas unanimidad la obra de un Gobierno en su primer etapa del poder.

Toda la prensa de diferentes matices aplaude al Sr. Maura distinguiéndose entre los diarios madrileños «A B C» que dice:

«No ha faltado ni un solo momento el jefe del Gobierno en su puesto del banco azul—escribese—. Se han discutido y aprobado en la Cámara popular los proyectos de azúcares, el de la desgravación de los vinos y el de la Justicia municipal.

Durante estas discusiones han resaltado dos notas, que importa recoger: un discurso del Sr. Maura y otro discurso del Sr. Alvarez. Los dos han sido lo más notable y trascendente de las tareas parlamentarias que se suspenden.

El Sr. Maura se encuentra ahora en la plenitud de su fuerza y de su inteligencia; ha llegado á ser el director de un partido numeroso y disciplinado; es por segunda vez presidente del Consejo; lleva una vida intachable; no se ha disoutido jamás en él la pureza ó integridad de sus costumbres.

En nuestro Parlamento es uno de los dos más notables oradores; se distingue su palabra por la claridad, la concisión y la energía; hay en su oratoria una variedad de matices, gradaciones y tonalidades; que hacen que el auditorio no se canse un momento».

El País reconoce que la votación celebra-

da ayer en el Senado fué un gran triunfo para el Sr. Maura.

El Universo dice, ocupándose de la votación de ayer:

«Ha terminado la primera temporada parlamentaria con una votación que constituye un triunfo para el Gobierno, y especialmente para su presidente, señor Maura. El partido conservador ha demostrado cohesión y disciplina muy dignas de ser notadas y que desde la desaparición de Cánovas parecían definitivamente perdidas para los partidos políticos.»

El Globo añade:

«El Sr. Maura, en cumplimiento de un propósito firme, ha logrado que, por una vez al menos, no se suspenda, con el comienzo del verano, una parte de la vida nacional.»

El Parlamento ha cumplido por ello, en esta primera parte de sus tareas, con su sagrada misión. Esta es la primera nota característica, que no se puede menos de recoger para aplauso del Gobierno conservador.»

Mensaje á D. Teodoro Llorente

Anoche se celebraron en Valencia los Juegos Florales organizados por Lo Rat Penat, acto que resultó brillantísimo contribuyendo á ello, la presencia de S. A. la Infanta D.^a Isabel y el resultado poeta premiado el ilustre maestro D. Teodoro Llorente, que este año cumple los 50 que escribió su primera composición, no habiendo interrumpido su laboriosa tarea durante tan largo tiempo.

La fiesta resultó hermosa. La poesía de Llorente fué un nuevo triunfo para su autor y el discurso del P. Calpena, mantenedor, consolidó su justa fama de orador grandilocuente que posee.

Se eligió para reina de la fiesta á la bella Srta. Margarita Ruiz de Lihozí, hija del barón de Alcahalí.

Lo Rat Penat dedicó el mensaje á don Teodoro Llorente, que constituyó sin duda alguna la nota más simpática de la fiesta.

«La Junta directiva de Lo Rat Penat cree interpretar los sentimientos de todos los amantes de las glorias valencianas, tributándoles en este día, y precisamente en esta solemne fiesta, un homenaje de admiración, afecto y gratitud, para celebrar el 50 aniversario de la publicación de las primeras composiciones poéticas que escribisteis en nuestra querida lengua materna. Con este objeto, y aprovechando la ocasión de entregarnos Valencia por tercera vez la simbólica Rosa, que representa nuestros ideales, acordó ofreceros una corona de laurel, insignia de honor y de gloria, rogando que se digno dárosela á la Reina de la Fiesta designada por la egregia dama S. A. R. la infanta D.^a Isabel, que enaltece con su presencia nuestros Juegos Florales.

Al tomar este acuerdo, experimenta Lo Rat-Penat tan gran satisfacción, que su cumplimiento será uno de los actos más gratos de su existencia. Y es que, si la Naturaleza os dió una familia que os ama, la Poesía os dá otra, no menos amorosa, formada por todos los discípulos, en quienes habéis avivado el amor á la patria y el culto de la belleza. Todos ellos traen el júbilo y el entusiasmo de su alma á las Bodas de oro del maestro. Durante cincuenta años no habéis cesado en vuestra gloriosa tarea, haciendo revivir el dulce idioma y la poesía de Ausias March, Corella y Jaime Roig, y dándonos el sentido adecuado á nuestro tiempo.

Vuestros versos han levantado muchas veces el espíritu de los valencianos y han hecho latir dulcemente nuestro corazón. La Parca ha sido cruel para Lo Rat-Penat: de todos los que primero os siguieron en la tarea de restablecer la pureza de nuestro idioma y aplicarlo de nuevo al cultivo de la literatura, no queda nadie. Solo al ilustre autor del Llibret de Versos lo tenemos aún, como patriarca de nuestro renacimiento, como maestro y más que maestro, como padre de todos los que hoy trabajamos y luchamos á la sombra de la bandera, hace ya cincuenta años gloriosamente levantada.

Por todo eso, os rogamos, insigne poeta, que os dignéis aceptar la corona de laurel tan justamente ganada, y que de todo corazón os ofrecemos. Guardadla cuidadosamente, y esta será la prueba de que cuando repitáis aún (y sea por muchos años) vuestros melódicos cantos por la gloria de Valencia, por la gloria de Dios, por las más altas aspiraciones de la humanidad, por los sentimientos más tiernos y puros de nuestro corazón, os alentará la adhesión entusiasta, el cordial afecto y la admiración respetuosa de vuestro querido Rat-Penat.

ESCUELA DE LAS MADRES

Este es un asunto muy serio y por lo mismo he de tratarle como corresponde á su capital importancia. El deber de madre no es tan sencillo como á primera vista parece y la prueba es que hay pocas mujeres que sepan llenarlo á satisfacción del médico.

Lo que sabon las madres no es lo suficiente para desempeñar su grave y trascendental cometido, pues solo saben lo más vulgar, lo que pasa de boca en boca de madres ó hijas, y á lo sumo, lo que dicta el sentido común en espíritus cultivados y algún consejo que dá el médico así como de refilón en un momento en que se lo ha consultado por algún incidente ocurrido á causa de la ignorancia de la madre ó por la imprudencia de esta ó de la nodriza.

La mujer va muchas veces al matrimonio muy en ayunas de sus deberes conyugales y no menos ignorante de los que ha de cumplir como madre. Es mucha presunción la suya para que pregunte sobre tan sagrados deberes, entregándose confiada y resueltamente á la indulgencia del marido, y fiando luego en su buena voluntad las necesidades del hijo.

Ambas misiones son bastante delicadas y es frecuente observar los fracasos debidos á la falta de instrucción, y particularmente de los correspondientes á la maternidad. Sobre los hijos recaen todas estas faltas haciéndoles sufrir una multitud de molestias y de accidentes que ponen no pocas veces su vida en verdadero peligro.

De aquí resulta una anomalía una enormidad incomprendible. De ese ser llamado madre que todos tanto adoramos, manantial inagotable de ternura y de abnegación, reciben los hijos cuidados inoportunos que les dañan, ó bien dejan de recibir otros que les beneficiarían. Esos tiernos seres, hijos de las familias, son las víctimas de la insuficiencia de las madres, de la dejadez é indiferencia social, de la crianza rutinaria que se ha seguido por espacio de tantos siglos con notoria reprobación de los sabios que estaban en el secreto de la excesiva morbilidad y mortalidad infantil.

Cuando la infinita extensión de la Medicina ha obligado á los médicos á dicotomizarla, y una de esas divisiones ha determinado la pediatría ó sea a especialidad de las enfermedades de los niños con su higiene y terapéutica ha llegado el momento de que un buen número de médicos manifestara su predilección por los estudios concernientes á la salud de los pequeños, y de que estos pudieran obtener todas las ventajas de un interés continuo puesto á su servicio.

Numerosos elementos han surgido de todas partes con el santo propósito de defender á los niños de las múltiples y variadas causas que dan origen á una morbosidad y mortalidad evitables, y entre las cuales no carece de relieve y significación la ignorancia de las madres. Por eso al lado de los Consultorios y de Las gotas de leche se han establecido las Escuelas de las madres, que tan buenos resultados prácticos están dando en provecho de la puericultura.

Semanalmente reciben aquellas una ó dos lecciones del profesor encargado del establecimiento, las cuales se dirigen á enseñar los conocimientos que poseen como madres ó á combatir errores y prejuicios que pueden dañar á sus hijos.

Otras veces la lección surge improvisada de un caso grave presentado en el Consultorio y cuya enfermedad es debida á la ignorancia de la madre del niño ó á una imprudencia de la niñera ó de otra persona. Estas lecciones prácticas se gravan mucho en la mente de las madres y dan excelentes resultados, pues evitan en lo sucesivo la presentación de casos análogos al que sirvió de tema de la disertación.

Lo cierto es, y no dudado de la veracidad de lo que dicen los médicos de estas escuelas, que los niños asistentes con sus madres á esta enseñanza, consiguen una mejor y más sólida salud y un desarrollo más floreciente, con lo cual se prueba una disminución de accidentes morbosos y una reducción en la mortalidad.

La dentición se efectúa mas vigorosa, mas espontánea, mas fácil y cómoda, pues los niños se ven libres del fármaco industrialismo que arroja en sus estómagos infinidad de denticinas, que serán á lo sumo útiles para corregir algún accidente dentario, en caso especialísimo, pero nunca, jamás, tendrán influencia directa sobre la erupción de los dientes.

El público no debe escuchar la voz del mercantilismo, como el médico no debe caer en ciertas complacencias con sus clientes. La ciencia médica, siempre severa y augusta, no debe favorecer, especulaciones ajenas á su levatada misión, van á trueque de herir susceptibilidades ó de carácter caprichoso.

Procérese instruir á las mujeres en los deberes de la maternidad. Incólquese eficazmente en ellas toda la preceptología higiénica concerniente á una metódica y positiva puericultura; pero procuren también esas madres jóvenes aprovechar todas las ocasiones que se les ofrezcan para instruirse, con el fin de poder cumplir con la debida exactitud una misión tan sublime como es la de criar á sus hijos.

Es necesario cultivar con el debido celo esa especie de omnisciencia nacida de un ciego empirismo tradicional que se aplica al cultivo del niño contra toda lógica y sana razón. Para ello las madres deben desecha-

últimas seguidas hasta la hora actual en me- noscabo de tan sagrados intereses, y buscar los conocimientos que les faltan en las Es- cuelas de las madres ó bien en un profesor inteligente que sea de su simpática devo- ción.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

En la finca de Manuel Bartoll Ferrer, le fué hurtado ó este de un pantalón que tenía colgado en un árbol, un reloj y una peque- ña cantidad en metálico.

Vida Municipal

El Inspector del Cuerpo Municipal de Sa- nidad, ha solicitado del Ayuntamiento una licencia de veinte días para el médico D. Jo- sé Martí Fabregat.

El Jefe de la Caja de Recauda de esta capi- tal, ha reclamado de la Alcaldía el certifica- do de la conducta observada por Vicente Ballester San Pedro, cuyo certificado ha si- do remitido hoy.

El Juez de Instrucción ha interesado de la Alcaldía la comparecencia en aquel juzga- do del sreseno Manuel Arrufat.

Al general gobernador militar de esta pla- za se le ha remitido hoy por la Alcaldía el expediente instruido para decretar la cesan- tía del dependiente de consumos Agustín Villarreal Expósito.

El Ingeniero Jefe de Obras públicas ha participado al Ayuntamiento haber ultima- do el proyecto de desviación de la carretera de Zaragoza á Castellón en el tramo de los paseos del Obelisco y Ribalta y de cuyo pro- yecto se ha remitido un ejemplar para infor- me de la 2.ª división de ferrocarriles y de la Compañía de Caminos de hierro del Norte.

Al coronel del regimiento de Otumba, se le ha remitido el pase de reserva activa cangeado para el soldado, Luis Andrés Es- corituela.

Al Alcalde de Nules se le ha devuelto cum- plimentado el oficio que por duplicado re- mitió para D. Emilio Huguet.

Al vice-presidente de la Comisión provin- cial se le ha remitido el testimonio de los precios que han alcanzado los artículos de suministro.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 998'89 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Rosa Barrachina Barvera, Enrique Monerri Cardá, Francisco Estelles Mercé y Manuel Arrufat Estaca.

Fuertes.—Ana Cotoero Mago.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Nos ruega nuestro amigo el Sr. Conde de Albay advertirnos desde estas columnas á los numerosos ferroviarios que mante- nen con él frecuente correspondencia, que no extrañen que en estos meses no pueda ser tan activa esta por parte del diputado por Morella, pues por obligaciones ineludi- bles, no por recreo, se presenta de Madrid hasta el otoño.

Toniéndose que reforzar el servicio de la compañía arrendataria de cerillas y fósfo- ros y habiendo vacantes varias plazas de agente de vigilancia, dotadas con el sueldo de 1.095 pesetas anuales, se hace público para que aquellos individuos que reúnan las condiciones de saber leer y escribir, haber servido en algún instituto armado y no exceder en edad de los 35 años, pueden re- mitir sus instancias solicitándolo al inspec- tor de la mencionada compañía, en Castel- lón D. Damián Grauchos, Bayer 6.

Decididamente el próximo sábado abrirá de nuevo sus puertas el teatro de Verano con una notable compañía de zarzuela cómi- ca y cuadro valenciano dirigida por el primer actor Paco Tomás y el maestro con- certador Joaquín Peris.

Hay hemos recibido la lista de la compa- ñía, que á continuación transcribimos: Primera tiple cómica, Pilar Martí; prime- ra tiple cantante, Concepción Gil; caracte- rística, Angela Figuerola; segundas tiples, Amparo Martí y Luisa García; partiquinas, Eloisa Molina, Rosario Reyvert y Pepita Sánchez; primer actor, Paco Tomás; primer barítono, Francisco Mariner; bajo cómico, Enrique Salvador; segundo barítono, José Reyvert; primer tenor cómico, Vicente Fer- rris; primer tenor, Ramón Alarcón; caracte- rístico, Salvador Rubio; segundo tenor cómico, José Valor; apuntadores, José Pa-

redes y Vicente Crespi; 20 coristas de am- bos sexos y 30 profesores de orquesta.

Repertorio.—Estroncos. «El maño», «La vara de alcalde», «La noche de reyes», «La cañamonería», «La banda nueva», «El dine- ro y el trabajo», «La Hostería del Laurel», «Gente seria», «Ninon», «La rabalera» y otras.

Género Valenciano. «Les Barraques», «Les Vitlles de la Plasa», «El Presilari», «La Chent de Tro», «Nit d'Albaes», «El Poder», «Terra d'horta» «Cambiar d'estat» y los estrenos de «Mos quedem» y «Portifolio de Castellón». Estas dos últimas de autores de la localidad.

Abono de 10 funciones.

Peleos sin entrada, 5'75 ptas. en roja y 1 en abono.

Butaca patio con id., 1'25 id. en id. y 1 en idem.

Silla ladillo con id., 0'75 id. en id. y 0'60 en id.

Id. central, 0'60 id. en id. y 0'55 en id.

Entrada general, 0'40 id.

Media entrada, 0'25 id.

Los impuestostos á cargo de la empresa.

Se expenden en contaduría, carnets de 40 entradas generales al mismo precio de 11 pesetas.

El sábado 3 de agosto, debut de la compa- ñía con un grandioso programa.

La policía dió anoche una batida por los ladrilleros de los alrededores de la capital, verdaderas guaridas de la gente malante, deteniendo á tres sujetos de malos antece- dentes los cuales ingresaron en la cárcel mo- dolo donde sufrirán quinceona.

También detuvo y puso á disposición del señor gobernador civil á dos mujeres de vi- da airada, una de ellas de quince años de edad, natural de Pamplona, que en unión de la otra, vecina de Villarreal, fueron sorpren- didas en la vía pública.

Esta noche se leerá en una reunión de amigos íntimos el libro de la hermosa zar- zuela «Los quedem», cuyo estreno tanta espe- ración está despertando; además de la lectu- ra se ejecutará al piano la preciosa é inspi- rada partitura que un distinguido profesor de la localidad ha escrito para la citada obra.

Para tomar parte en el Congreso Odontol- ógico, cuya sesión inaugural se habrá cele- brado hoy bajo la presidencia de S. A. R. la infanta Isabel, marcharon ayer á Valencia los profesores dentistas de esta capital don Antonio Montío, D. Juan Colon y D. Anto- nio Nicolau.

El próximo viernes, día 2 de agosto, se podrá ganar el Jubileo de la Porciúncula, en la iglesia del Asilo de Hermanitas de An- cianos Desamparados de esta capital, desde el día 1.º de agosto á las diez de la tarde, hasta la puesta de sol del día siguiente.

Se gana indulgencia plenaria tantas cuan- tas veces se visite dicha iglesia.

Ayer tarde se celebraron las carreras de bicicletas en Valencia en las cuales tomaron parte los conocidos corredores Pascual Poré de Villarreal y Andrés Badenes de Castellón.

En la cuarta carrera de campeonato re- gional alcanzaron ambos muy buenos luga- res y cuando les faltaba poco para llegar á la meta cayó Poré al suelo sucediéndole lo propio á Badenes que inmediatamente le seguía.

Ambos ciclistas sufrieron fuertes contu- siones que les privaron el conocimiento y trasladados á la casa de socorro se les practicó la primera cura.

Poré sufrió la dislocación de la clavícula izquierda y Badenes dos rozaduras en la pierna del mismo lado.

El público se interesó vivamente por el estado de los corredores que hoy es suma- mente satisfactorio.

Entre todos los que presenciaban el es- pectáculo es opinión unánime que de no ocurrir el desgraciado accidente ambos co- rredores hubieran obtenido honrosos luga- res.

El próximo viernes se celebrará en la pa- rroquia de Santa María la fiesta principal del patrono de la ciudad San Cristóbal, ha- biéndosele confiado el sermón al joven sa- cerdote Rdo. D. Salvador Gozalbo.

Han regresado de su excursión á Lour- des, nuestros queridos amigos de Canet lo Roig, D. José y D. Herminio Vericat, los cuales después de saludar á sus amigos de ésta han marchado á la citada población de Canet lo Roig.

Desde la hora de vísperas del día de ma- ñana hasta la puesta del sol del próximo vier- nes se podrá ganar el Jubileo de la Porciú- ncula ó de Ntra. Sra. de los Angeles en la igle- sia de las monjas capuchinas de ésta y en la parroquia de S. Miguel con las concebidas condiciones de confesión, comunión y visitas.

Se gana indulgencia plenaria tantas cuan- tas veces se visiten dichas iglesias, aplicable á las almas del Purgatorio.

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de esta sucursal del Banco de España D. José Iturbe.

Mañana á las diez se cantará en Santa Ma- ría misa conventual con exposición de Su D. M. y por la tarde á las cinco y media tri- sagio y reserva.

Según leemos en la prensa de Tortosa al llegar á aquella ciudad una mujer que ha-

el oficio de ordinario desde Vinaroz, tuvo la desgracia de caer al bajar del carro con tan mala fortuna que sufrió fuertes contu- siones y dislocación de las vértebras cervi- cales.

La Comisión provincial en la sesión cele- brada el día 23 de los corrientes ha acordado celebrar la primera sesión ordinaria el día 2 del próximo mes de agosto.

La «Gaceta» publica una disposición so- bre cumplimiento de la ley que dispone sean precintados los licores y aguardientes em- botellados.

La Arrendataria de las Contribuciones en esta provincia ha confirmado en el cargo de Agente ejecutivo en la 1.ª zona de Vinaroz á D. Trinitario Forés y auxiliar del mismo á D. Manuel Ayuso; nombrando también au- xiliar del propio distrito á D. Miguel Bala- ciart Ayza.

EL NOTARIO D. Rafael Fabra Caldueh, ha trasladado su despacho á la calle de Allo- za, números 105 y 107, antigua Central de la Viuda de Estela.

Hállase vacante la plaza de farmacéutico titular de Artana, dotada con un haber anual de 750 pesetas.

Los que la soliciten presentarán su docu- mentación en el Ayuntamiento de dicha po- blación durante el plazo de treinta días á contar desde mañana día 1.º de agosto.

Mañana se pasará la revista de comisario á los cuerpos de esta guarnición, en la for- ma que á continuación se expresa:

Regimientos de Tetuán, núm. 45 y Otumba 49 en sus cuarteles respectivos á las ocho horas 30 minutos el primero y á las nueve horas el segundo, presididos por el Excmo. Sr. General jefe de la Brigada el primero y el segundo por su primer jefe; en sus oficinas la Zona núm. 21 y la coman- dancia de la guardia civil á las once horas y once horas 30 minutos respectivamente.

Los señores jefes y oficiales en comisión del servicio, de excedentes, reemplazo, re- tirados por Guerra y transeuntes pasarán la citada revista en el gobierno Militar á las doce horas, presentando con la anticipación suficiente en la Secretaría del mismo los justificantes para su autorización.

En el Boletín oficial de la provincia co- rrespondiente al día de hoy, publica una importante circular del Sr. Gobernador ci- vil interesando á los alcaldes de los pueblos que cita la rendición de cuentas municipa- les.

Dicha autoridad concede para llevar á cabo este servicio, el improrrogable plazo de treinta días.

Ha sido nombrado ayudante de la se- cción de ciencias de este Instituto general y técnico D. Juan Font.

En las carreras de bicicletas celebradas ayer en Valencia ganó el campeonato regio- nal Rafael Sanz de Burriana, sobre máquina «Premier».

Felicitemos á los Sres. Eeroyd, Adell y Compañía por este nuevo triunfo de la mar- ca que representan.

BENIMARFULL.—Aguas sulfurosas. In- formes y prospectos, San Vicente 185, Va- lencia.

OBRA PREMIADA.—«Intereses econó- micos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del grao y del periodismo provincial» con ocho fotografías de personajes de Castellón.— Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Viciano 31-33-2.ª primera.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanal- mente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 es- quina al callejón de la Cácel.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.—Santos Pedro Ad- vineula Félix mártir, Nemesio confesor y Eusebio obispo y confesor y Santos Fé, Esperanza y Caridad mártires. La misa y oficio divino son de la octava de San Jaime, con rito doble y color encarnado.

CULTOS Santa María.—A las nueve de la mañana la misa del entierro medio pontifical del adulto D. Blas Vizcarro. Por la tarde á las tres y media Vísperas y completas y de cinco y media á siete las Cuarenta horas.

De sociedad La familia de nuestro querido amigo el joven arquitecto D. José Gimeno, se ha instalado en su casa del Grao.

Ha marchado á sus posesiones de Almazora donde pasará el verano, la cariñosa familia de nuestro particular amigo D. Fran- cisco Vilar.

Ha salido para Madrid y San Sebastián, el capitán de la Guardia civil D. José Gómez.

Ha marchado á Vinaroz en donde pasará una temporada, el ilustrado delegado de Hacienda de esta provincia nuestro querido amigo D. Anibal Alvarez Ossorio, acompa- ñado de su distinguida esposa.

Encontrarse enfermo, aunque no de cui- dado, el probo oficial del Gobierno civil, D. Antonio Arbiol.

Noticias oficiales

GOBIERNO CIVIL

Se han registrado los accidentes del tra- bajo de Patrocinio Aguilar Velarte y Juan Latorre Herrero, obreros de la compañía minera de Sierra Menara; y el de Daniel Puig Zaragoza empleado de la compañía de ferrocarriles del Norte.

LA «GACETA»

La de hoy contiene las siguientes disposicio- nes:

COMPETENCIAS

Presidencia.—Reales decretos, fecha 18, re- solviendo competencias entre la Administración y los juzgados de Almería y Reinosa.

EXCEPCION DE SUBASTA

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto, fecha 23, autorizando al ministro de la Goberna- ción para que adquiera por gestión directa, y sin necesidad de las formalidades de subasta, un aparato de desinfección, sistema Clayton (tipo B), con destino al puerto de Mahón.

ALCOHOLES

Hacienda.—Real orden, fecha 29, dictando re- glas para la aplicación de la nueva ley de alco- holes.

CATEDRA VACANTE

Instrucción pública.—Real orden anunciando á traslación la provisión de la cátedra de Mate- máticas en el Instituto de Zaragoza.

ESTUDIOS MINEROS

Fomento.—Real orden, fecha 16, disponiendo que con cargo al capítulo 6.º art. 5.º, concepto 14 del presupuesto vigente, se libren 13.000 pe- setas para atender á los gastos que ocasione el estudio é investigación de criaderos metalíferos, cuencas hulleras y aguas subterráneas, cuya inversión deberá justificarse en el plazo y forma prevenidos.

PÓSITO DE GRANADA

Fomento.—Real orden, fecha 27, constituyen- do una Junta administrativa para el Pósito de Granada.

Tinta fresca

Revista general de legislación y jurisprudencia.

En el número de mayo-junio se insertan no- tables trabajos jurídicos de los Sres. Dorado, L de Haro, Pérez Arda, Villa, Gascón y Marín, Barnuevo, Mac-Donald, Plaza y otros.

De dichos trabajos, merecen citarse por ser de mayor interés, los relativos á Más sobre los peritos médicos; Hipoteca de propietario y deud- a territorial; De los contratos nulos; Los críme- nes del sadismo; El duelo ante la razón y la ley; Un caso dudoso de responsabilidad del cónyuge viudo.

Durante el pasado mes, la misma casa Edi- tora Hijos de Reus ha puesto á la venta impor- tantes obras, cuyo conocimiento interesa á to- dos los Abogados, siendo la principal la publi- cación, de la tercera edición, corregida admira- blemente y aumentada, con la jurisprudencia hasta el día dictada por el Tribunal Supremo, de la notable obra Capacidad de los menores para contratar y obligarse, con arreglo á la legisla- ción vigente, por D. Rafael Ramos.—Su precio 6 pesetas en Madrid y 6,50 en provincias.

Notable por todos conceptos es la obra titu- lada Derecho internacional obrero, de Raynaud, traducida por el notable sociólogo Adolfo A. Builla, cuyo nombre avala la obra.—Su precio 8 pesetas.

Al mismo tiempo ha puesto, en elegante vo- lumen, al precio de 1 peseta La Evolución de la pena, por Julius Makerevitz, traducida al espa- ñol por L. Martínez Reus.

Comunidad de Regantes de Bechí

Se convoca á junta general extraordinaria para el día 25 del próximo mes de agosto para discutir y aprobar la reforma de las ordenanzas de la Comunidad de Regantes y Reglamento del Sindicato y Jurado de Riegos de esta villa á todos los regantes partici- pantes y usuarios de las aguas cuyo acto ten- drá lugar en el local escuela de niños, calle San José.

Bechí 30 julio 1907.—El Presidente José Franch.

Gran ocasión

Principalmente para pintores y particula- res que quieran pintar.

COLORES á precios baratísimos, incredi- bles, probado.

DROGUERIA CATALANA, Calle Colón. No confundirse: es la que se quemó, la más antigua.

Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia y Artes.

Fotografía, Perfumería, Específicos, Ortopedia, etc.

Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes).

CARNE BARATA

Los expendedores de carnes de esta capi- tal José Roig, Pedro Vicent, José Vicent y José Sanchis, participan á sus numerosas clientelas y al público en general que desde mañana y con el esmero acostumbrado en tan acreditados establecimientos, se servirá la carne bajo la tarifa de precios siguientes: Ternera con hueso 1'60 pesetas kilo.

Tornera sin hueso, 2'40

Carne de Certero 1'80 ptas.kilo.

Arrendamiento

Se arrienda un edificio molino denominado del «barraño» partida de Fadrell en término y distancia de 3 kilómetros de Castellón y 1 kiló- metro de Almazora en el que se hallaban ins- taladas dos máquinas para la fabricación de hielo y varios aparatos de aserrar madera.

Darán razón, Pi y Margall 26, Castellón.

HORCHATERÍA

DE

Antonio Campos

Paseo de Ribalta.

En este bonito pabellón, situado junto al Obelisco en el andén central de la Estación punto el más pintoresco del Paseo, encon- trará el público helados de todas clases.

Academia de canto

Queda abierta al público esta Academia de canto figurado y gregoriano

bajo la dirección del Sochantre de esta Ar- ciprestal

Don Francisco Soriano

PRECIOS CONVENCIONALES Mayor, 5, pral., Castellón

Telegramas y Telefonemas

(Servicio de la mañana) Madrid 31

De Viaje

En los primeros días del mes próximo marchará el general Ferrándiz á San Sebas- tián y desde allí acompañará á D. Alfonso á presenciar las regatas de Bilbao.

El sábado ó el domingo próximos se ce- lebrará Consejo de ministros.

El Sr. Maura marchará en la semana pró- xima á San Sebastián y allí se decidirá si puede ó no ir á Alemania á compañía á un hijo suyo que ha de ser operado en una clínica de Berlín.

Crimen

Telegrafían de Cáceres que en Hoyos se hallaban jugando á los naipes en el casino un jugador de oficio llamado Santiago Her- nández y un vecino de Plasencia.

Por si el segundo jugaba sucio ó limpio se suscitó una violenta disputa, de la que resultó muerto este último á consecuencia de una puñalada en el pecho.

El gobernador de la provincia le ha im- puesto al alcalde de Hoyos una multa de 500 pesetas por tolerar que se jugase á los pro- hibidos.

Defenición de un asesino

La policía ha detenido en Aranjuez á Mi- guel Monserrat, autor de la muerte de su amante Antonia Fernández.

Cuando ésta se encontraba grave y recla- mó asistencia facultativa, dijo que se hirió al bajar de un tranvía de Madrid; pero he- chas las averiguaciones se ha comprobado que algunos golpes se los pegó el amante en el Puente de Segovia y luego continuó hasta dejarla en grave estado.

Los Pósitos

La delegación regía de Pósitos, en vista de las malas cosechas, ha acordado conceder las moratorias del reintegro de los caudales de los Pósitos, á los pueblos que lo soliciten.

El acuerdo ha causado muy buena impresi- ón, y se elogia por este rasgo al delegado regio señor conde de Retamoso.

Defenición

Comunican de Cádiz que hace algún tiem- po fué detenido un individuo llamado Vi- cente Martínez Moreno, á quien sólo se le reconocía el delito de haber pertenecido á la cuadrilla del Vivillo.

Ahora se le acusa de haber cometido tres asesinatos.

Reclamado por el juzgado de Linares, ha sido conducido á dicha ciudad por la guar- dia civil.

Vicente Martínez no niega que haya per- tenecido á la cuadrilla del Vivillo, pero sí que haya cometido los tres delitos que le imputan.

Agitación en la India

Un despacho de Calcuta dice que aumenta agitación contra los ingleses.

Las autoridades han prohibido la publica- ción de periódicos.

La policía ha tenido varios encuentros con los agitadores, á quienes ha causado varios muertos y heridos.

Muerta por equivocación

De la Coruña comunican detalles de un suceso ocurrido en el hospital de San Fer- nando.

Hece días ingresó en dicho establecimen- to una joven de 22 años, á quien acompañó su esposo.

Se ruega al mientos para estilos: enajes etc., ejec ados DOMESTI la misma que se familias en las vestir y otras s. Méquinas par la costura.

Advertisement for Antonio Campos, Paseo de Ribalta, featuring a portrait and text about services and prices.

Advertisement for Academia de canto, featuring a portrait and text about singing lessons.

Advertisement for Don Francisco Soriano, Precios Convencionales, Mayor, 5, pral., Castellón.

Advertisement for Telegramas y Telefonemas, Servicio y Semana, featuring a portrait and text about communication services.

Advertisement for Tinta fresca, Revista general de legislación y jurisprudencia, featuring a portrait and text about legal publications.

Advertisement for Comunidad de Regantes de Bechí, featuring a portrait and text about water management.

Advertisement for Gran ocasión, featuring a portrait and text about clothing and accessories.

Advertisement for Carne Barata, featuring a portrait and text about meat products.

«El País» de h del incremento q do el bandoleris esto un grave p que el gobierno para acabar con tar de esta mane la hermosa regió

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Compañía Singer DE Máquinas para coser

ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA: CASTELLÓN: González Chermá, 33. BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: en ojos, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS
Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI
El remedio más seguro y rápido que se conoce
De venta: Farmacia del autor
G. Chermá, 18-CASTELLÓN-G. Chermá, 18
y principales farmacias
En Vinaroz farmacia de D. Agustín Sañón.
Nota: Una caja de prueba gratis a los que envíen 75 cts. para el franqueo.

CATI BALNEARIO de Nta. Sra. de la Avellá
Temporada oficial del 24 de junio al 3 de septiembre
Reconocidas sus aguas de utilidad pública, desde inmemorial, son inculcables los enfermos que usándolas han encontrado alivio en todas las enfermedades del estómago y de carácter hepático por graves que hayan sido, pues las que parecían incurables han desaparecido con el uso de estas saluíficas y maravillosas aguas.
Viaje cómodo y rápido. Habitaciones limpias y confortables.
ITINERARIO: De Castellón a Vinaroz en el tren de las diez de la noche. La Empresa de coches de Vinaroz a Morella ha puesto su servicio combinado entre Castellón y Avellá. Los viajeros tomarán en Castellón billete ferroviario para Morella y les servirá para el Balneario pues en Vinaroz al tomar el coche se les cambiará el billete.
Precios: Castellón a Avellá 2ª clase 11'50 pesetas; 3ª clase 9'90; Vinaroz a Avellá 6'15 pesetas
Avisado con 24 horas de anticipación a D. Manuel Gasco en Vinaroz, por quien puse en circulación especiales para las familias que lo deseen.
Para más detalles y cuantos informes deseen adquirir los señores agustas dirijan la correspondencia al administrador del Balneario

DON JOSÉ SANJUAN
Servicio fijo Y SEMANAL
Entre BARRCELONA CASTELLÓN Y ALICANTE Y VICEVERSA
Salida de Barcelona para Castellón, sábado por la noche
Salida de Castellón para Barcelona y Alicante, todos los domingos a mediodía
PARA MÁS INFORMES Castellón--Vicente Navarro Melchor, Alloza núm. 3. Barcelona--Vluda Orilla Cert y Doménech, S. en C., Parque núm. 3.

Por teléfono PRIMERA CONFERENCIA
Madrid 31, 18'10.

lotería nacional
En el sorteo verificado esta mañana han resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes:
Con 100.000 pesetas el 28.110, (Pamplona)
Con 60.000 id. el 1.390 (Cádiz).
Con 25.000 id. el 15.578 (Madrid).
Con 3.000 pesetas los núms. siguientes:
26.627, 20.351, 31.013, 22.000, 2.126, 32.596, 5.720, 33.884, 21.969, 22.474, 32.009, 5.723, 8.179, 32.639, 21.371, 35.933, 12.270, 35.061, 10.566, 33.850, 12.367, 18.397, 39.861, 1.617, 20.171, 15.776, 7.554, 33.905, 19.759, 583, 9.814, 27.686, 32.434, 30.128, 27.633 y 13.780.

El bandolerismo en Andalucía
«El País» de hoy se ocupa extensamente del incremento que en Andalucía va tomando el bandolerismo y dice que constituyese esto un grave problema, siendo necesario que el gobierno se tome verdadero interés para acabar con todos los bandidos y evitar de esta manera los perjuicios que sufre la hermosa región andaluza.
La huelga de Alcoy
La huelga de Alcoy según nos ha dicho el Sr. La Cierva, sigue estacionada, no pudiendo llegar a un acuerdo patronos y obreros.
Consejo de ministros
También nos ha dicho el Sr. La Cierva,

que mañana se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del Sr. Maura.
Firma de S. M.
S. M. el Rey ha firmado hoy dos decretos relativos a adquisición de material con destino al Cuerpo de telegrafos.

Condecoración
Ha sido concedido la Cruz del Mérito Militar al capitán de ingenieros Sr. Kindelán.

El verano
Oficialmente se sabe que a primeros de mes marcharán a Galicia y Asturias respectivamente los ministros de Fomento é Instrucción pública.

De los respectivos departamentos se harán cargo los subsecretarios señores Andra de Silió.

El ministro de Fomento regresará a esta corte en el mes de septiembre.

El ministro de Marina permanecerá durante todo el verano en Madrid y durante él llevará a cabo las bases para la reorganización de la Armada.

Únicamente saldrá de Madrid el general Ferrándiz en el caso de que SS. MM. los Reyes tuvieran que asistir a las regatas de Bilbao, ya que entonces tendría que acompañarlas.

El ministro de la Gobernación también permanecerá en la corte dedicando las vacaciones a la reorganización de la policía y proveerle de un Reglamento de que ahora carece.

El Sr. Canalejas veraneará este año en San Sebastián.

El Sr. Moret en Suiza.
Como de costumbre, el Sr. Montero Rios en su finca de Lourizán.

Y el general Lopez Dominguez pasará el verano en San Juan de Luz.
A la animación política de los días pasados ha sucedido una gran calma.

Los representantes del país han cambiado el salón de conferencias del Senado y del Congreso por las playas del Norte y del extranjero.

Solo quedan aquí los que por falta de recursos ó por sus ocupaciones se ven precisados a aguantar en Madrid los calores de la estación veraniega que, aunque algo retrasada, ha empezado dejándose sentir extraordinariamente.

El indulto de Nakens
El expediente incoado para el indulto de Nakens ha sido despachado por la Audiencia de Madrid y ha pasado a informe del Tribunal Supremo.

La "Gaceta,"
El diario oficial publica resoluciones de expedientes del ramo de Correos.

"El liberal,"
«El Liberal» de hoy publica un artículo combatiendo la labor económica del Sr. Osma y a los que en ella son sus colaboradores.

Suicidio
En Málaga se ha suicidado un asilado arrojándose desde una altura de 20 metros.

Kindelán
Valencia.—Esta mañana ha llegado a esta ciudad el valiente aerostero Sr. Kindelán.

En las estaciones del trayecto de Madrid a Valencia ha recibido este ilustrado capitán, sinceras demostraciones de cariño, siendo en todas ellas ovacionado; especialmente en las de esta provincia.

Al entrar el tren en que iba el Sr. Kindelán en la estación de Játiva ha sonado una estruendosa ovación. Un público numeroso a cuyo frente iba el alcalde ha prorrumpido en vivas y aplausos.

El Sr. Kindelán se ha asomado a la ventanilla del coche. Entonces se ha desbordado el entusiasmo de la multitud, dando entusiastas vivas al valiente capitán, disputándose todos el honor de estrechar su mano.

En Alceira también ha sido saludado por el alcalde y gran parte del vecindario, siendo ovacionado.

Igual honor se le ha dispensado en Benifayó y demás estaciones.

En Silla ha salido una música a la estación y se han disparado cohetes en honor suyo.

También el alcalde al frente del Ayuntamiento y el vecindario en masa le han tributado una muy entusiasta manifestación de simpatía.

El capitán del «María Teresa» ha tenido para todos palabras de agradecimiento.

Mucho antes de llegar el tren a esta ciudad ya no se podía dar un paso por los alrededores de la estación y plaza de la misma. Tal era la extraordinaria animación de gento que por allí había, ansiosa de tributar una cariñosa manifestación al Sr. Kindelán.

En el andén esperaban al viajero el gobernador Sr. Perez Moso, militares, comisiones de centros y sociedades, etc., etc.

Al entrar el tren en aguijas ha resonado una fuerte salva de aplausos.

Al descender del vagón el Sr. Kindelán ha sido ovacionado.

El simpático capitán vestía de paisano. Estaba muy emocionado.

Ha sido saludado por el gobernador y muchísimas personas más.

Querían sacarle en hombros de la estación, desistiendo de ello en vista de sus ruegos.

Con grandes trabajos se ha abierto camino por entre el público que se estrujaba por verle y aclamarle.

Acompañado del gobernador ha subido en el coche de éste; pero el paso del coche era imposible por la plaza de la Estación, porque la multitud apiñada rodeaba el coche dando vivas al valiente capitán.

Algunas parejas de la guardia civil montada han logrado apartar un poco la gente, lo necesario para que pasase el coche.

La entrada del Sr. Kindelán en Valencia ha sido verdaderamente triunfal y de las que forman época.

Jamás se ha visto público tan numeroso y tan entusiasmado como el que le esperaba hoy en la estación.

Entre los vitores y aplausos de la multitud ha llegado el Sr. Kindelán a Capitanía general cumplimentando al Sr. Giménez Castellanos, quien le ha felicitado por su último triunfo.

Un gentío inmenso que se había estacionado en los alrededores de Capitanía, pedía con insistencia que saliera al balcón el valiente capitán, viéndose éste obligado a salir dando varios vivas a España y Valencia que han sido contestados por el público quien ha dado también vivas al Sr. Kindelán.

Poco después se ha disuelto el gentío.
El Sr. Kindelán se ha trasladado más tarde al cuartel del 7.º de Ingenieros donde tiene su alojamiento repitiéndose a su paso por las calles los vivas y aplausos.

Esta tarde será obsequiado con un banquete por sus compañeros y es probable que asista al «thé» que dan los marqueses de Benicarló en obsequio de la infanta Isabel.

Ultima conferencia
Madrid 31, 18'10.

Notas donostiarra
San Sebastián.—Esta mañana S. M. el Rey acompañado del duque de Calabria se ha embarcado en un balandro dando un paseo por la dársena.

—El ministro de Estado ha estado en Miramar despachando con el Rey poniendo a la firma regia varias cartas reales.

El Sr. Allendosalazar ha cumplimentado, después a la familia real y se ha quedado a almorzar en Palacio, aceptando el ofrecimiento que se le ha hecho.

—El cañonero «Mac-Mahón» ha salido para el extranjero.

—El ministro de jornada Sr. Allendosalazar ha recibido un telegrama de Madrid, en el que se le preguntaba cuando podrían venir las mesas del Senado y Congreso para poner a la sanción regia las leyes últimamente aprobadas contestando el ministro que pueden venir cuando quieran.

—El ministro de Estado no conoce todavía la fecha en que vendrá el presidente del consejo, aunque cree que será el día 6 ó 7 de agosto.

También ignora cuánto tiempo permanecerá el Sr. Maura en esta capital.

—Mañana llegará el Sr. Villaurrutia y después de pasar aquí unos días irá a La Haya para seguir asistiendo a las conferencias de la Paz.

—Se hacen los preparativos para el viaje de los Reyes a Vitoria.

El ministro de Estado ha dado las oportunas órdenes para el viaje que se verificará el 4 de agosto.

Los reyes irán acompañados del ministro de jornada y de varias personalidades palatinas.

En Vitoria asistirán las augustas damas a la colocación de la primera piedra de la nueva catedral y después a la inauguración del Asilo de Blanca.

Luego habrá recepción en el Ayuntamiento.

Los reyes visitarán también la Diputación.

El Rey regresará a San Sebastián en automóvil y las Reinas Victoria y María Cristina en tren.

—Según noticias recibidas, los infantes don Fernando y doña María Teresa se proponen hacer una excursión por El Tiro.

—Aumenta la animación en esta capital. Llegan continuamente veraneantes.

Yanquis y nipones
Según noticias de Nueva York han fracasado las negociaciones que se seguían entre los Estados Unidos y el Japón acerca de la inmigración japonesa en América; el origen de este contratiempo parece estar en que el gobierno de Tokio no acepta que queden excluidos de inmigrar a territorio americano los «coolies» ó peones japoneses.

Vuelve pues a estar sobre el tapete la probable ruptura entre yanquis y nipones.

Recompensa
De Londres dicen que la Cámara de Lores ha votado un crédito de 1.250.000 francos para recompensar a lord Cromer exvirrey de Egipto en recompensa de los buenos servicios que prestó allí.

El «Etna»
Roma.—De Catania se reciben numerosos telegramas diciendo que el «Etna» amenaza con nuevas erupciones por lo cual es ya grande la alarma que se siente en los pueblos de los alrededores.

DE LA CASA AUGUSTO CORROS Y COMPAÑIA
Cotización en Barcelona a las 16'40 de la tarde del día 31 de julio de 1907:

Interior	82'72
Amortizable	00'00
París	14'00
Londres	23'68

Imp. d. c. de V. Bayo

como una perla en el fondo de su copa amarga, como una estrella en su sombría noche, como una flor en sus marchitas ramas. Lo más raro fué que no habiendo cedido al principio más que a un sentimiento de adorable compasión, acabó por encontrar al lado de este viejo compañero más alimento para su corazón y para su espíritu que en la sociedad sonora y hueca, brillante y frívola, en cuyo seno se deslizaban sus días.
¡Cosa extraña, en efecto! El pobre viejo fué quien imprimió el primer movimiento, quien infundió el primer despertar a aquella joven inteligencia.
Por los mañanas, cuando todo dormía en el castillo; por las tardes, cuando las luces se encendían para la fiesta, escapábase Elena con él, ora al parque, ora a la campiña. En las largas conversaciones que mantenían, Stamply narraba los grandes hechos que la República y el Imperio habían realizado: Elena escuchaba, con asombro y curiosidad, estos cándidos relatos que en nada semejaban a lo que hasta entonces había oído. A veces Stamply le daba a leer las cartas de Bernardo, único tesoro que conservaba. Al leerlas Elena se exaltaba como joven corcel que despierta al són de los clarines. Otras veces, le hablaba de su madre, de la hermosa y adora-

había merecido. En suma, acusaron en voz alta a la señora de Vauvert de captación, y al marqués de ingratitud; y de esta suerte, por casualidad, estas mezquinas pasiones y estos ruines odios encontraron, sin buscarla tal vez, la verdad en su camino.
Entre tanto, aproximábase la época fijada para el casamiento de Elena y Raul. Esta época, demasiado lejana todavía según el deseo de la señora de Vauvert, no la anhelaba la señorita de La Seiglière, pero tampoco la temía; veíala llegar sin impaciencia, más también sin espanto. Por más que nos pese, hasta podemos afirmar que sentía menos tristeza que alegría. Sus conversaciones con Stamply, la lectura de las cartas de Bernardo, que más de una vez había recorrido después de la muerte de su viejo amigo, la indujeron a vagas comparaciones que no resultaban muy ventajosas para el baronico; pero todo ello andaba demasiado confuso en su corazón y en su espíritu para que pensara en explicárselo. Por lo demás, su lealtad era grande y no le era posible entrever siquiera la idea de que se pudiese faltar a un compromiso adquirido, a una palabra dada. Prometida de Raul, desde el día en que comprendió el sentido y el alcance de esta palabra, la noble joven se consideraba como su

Su muerte no dejó más vacío que en su habitación y en el corazón de Elena. En el castillo se habló de ella por espacio de tres días.
—¡Pobre Stamply!—decía el marqués—bien mirado, era un hombre de bien!
—Muy fastidioso—suspiraba la señora de Vauvert.
—Muy mal educado—añadía Raul.
—Muy honrado—murmuraba Elena.
A esto se redujo su oración fúnebre.
Solo Elena pagó el tributo de lágrimas que se había ofrecido a su tumba.
Conviene añadir que el fallecimiento del viejo mendigo sublevó en el país la indignación de un partido que comenzaba a asomar en el horizonte político, como a la sazón se decía elegantemente.
Hipócrita, envidioso y sobre todo menos liberal de lo que su nombre parecía indicar, componíase este partido en provincias, de abogados charlatanes y mediocre, de burgueses importantes y groseros; hizo un héroe de Stamply difunto, después de haberle ultrajado vivo. No significaba esto que les preocupara su recuerdo, ni mucho menos; pero detestaban a la nobleza. Eriásele un pedestal; y se le otorgaron las palmas del mártir, sin sospechar hasta qué punto las

da marquesa, cuyo vivo recuerdo guardaba en el corazón. Sencillo era su lenguaje, y al escucharle, anegábase en llanto los ojos de Elena. Después, le hablaba de Bernardo, porque siempre debía recaer la conversación en aquel sér mirado. Explicaba su infancia turbulenta, su juventud impetuosa y su heroico fin. Las almas de paloma aman los corazones de león; Elena se sentía venturosa al oír estos relatos, y hablaba del pobre Bernardo como de un amigo que ya no existe. Así andaban, conversando uno y otra; y lo que demuestra plenamente el bueno y encantador natural de Stamply es, que en aquellos frecuentes diálogos, nunca se permitía una queja contra los ingratos que lo habían abandonado, y que Elena pudo seguir creyendo que al desposarse el anciano, no había hecho sino cumplir un acto riguroso de conciencia y de probidad. Quizá también le era grato sentirse amado por sí mismo. Sabía que la señorita de La Seiglière estaba destinada a enlazarse con Raul; no ignoraba que el voto de sus padres les había desposado desde un principio; tenía en sus manos el hilo que había dirigido a la señora de Vauvert; lo comprendía y lo sabía todo, al fin. Si en el íntimo de su corazón se quejó, nada dejó entrever a su joven amiga; ocultólo.

ANUNCIOS

Bazar de Calzado
FEDERICO CAZADOR
 Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
 Elegancia, Comodidad y Economía
 Hay que visitar el Establecimiento
 S. Chermá, 46.-CASTELLON.-S. Chermá, 46.
 Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"
 Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1501
Cartagena
 Incendios Valores Marítimos
 CAPITAL SOCIAL 10.000.000 DE PESETAS RESERVAS 1.225.653'05 DE IDEM
 TOTAL GARANTIA 11.225.653'05 DE PESETAS
 Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía
 Por incendios. 10.140.973'70
 Por marítimos. 4.883.261'73
 Total. 15.024.235'53
 Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.
 Representantes en la provincia de Castellón
 RAMO DE INCENDIOS RAMO DE MARÍTIMOS
D. E. Juan Viló **D. Salvador Mayor**
 Peral, 39 Pi y Margall 73, bajo

Fundada 1752.
Cuando Quiera Vd. Píldoras,
 tome las de **Brandreth**
 Puramente Vegetales.
 Siempre Eficaces.
 Curan el Estreñimiento Crónico.
 Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
 Para el Estreñimiento, Vómitos, Sonambulismo, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.
 DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.
 Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Aliesck
 Remedio universal para dolores.
 Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
 Exporta en España: J. URIACH & Co., BARCELONA.

REUMATICOS
 SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el
REUMATOL PASCUAL
 De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
 González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

DE INTERES a los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Puigcerver
 por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.
 Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cineona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánas) neuralgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.
Tesorc-estomacal Cuartiella
 Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el *antigastrálgico Cuartiella*.
 Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegan a una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaína etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.
 Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesorc-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja a la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.
 ¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguireis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA!*
 Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA
 Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON

por el Capitán Don Miguel Abriat

Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabado trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabeza de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lugares, Puestos construídos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis é que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor. Mayor 102.—CASTELLON.

Únicos Licor y Elixir
 DE LOS
PP. CHARTREUX
 Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona
ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones
 Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS.
 Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

Pasta "ESPECIAL"
 PARA SOPA
 Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
 Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLON

Fostoglicérol iodado CALDUCH
 Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

VENTA
 Se vende dos cabras murcianas cubiertas.
 Razón: «La Suizo Holandesa» C. Mayor

HEMOGENOL CALDUCH
 Medicamento precioso en la CLOROSIS en forma frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.
 En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.
 De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5. Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS
 de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia,
Francisco Tirado
 horticultor, Camino del Mar, Castellón.

CARLOS VALMAÑA
 MÉDICO OCULISTA
 Ex-Ayudante de las oficinas de los Doctores Baraquera y Monacho de Barcelona.
 CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE
 Plaza del Rey, 24, CASTELLON

CLÍNICA
 — DE —
Medicina y Cirugía general
DOCTOR ROMEU
 Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón
DOCTOR BAIXAU I
 Especialista en enfermedades de la matriz
 Horas de consulta: de 10 á 1.
 Ximénez, 8, bajo.—Castellón.

Imprenta
 — DE —
VICENTE BAYO
 COLÓN, 40.—CASTELLÓN
 Confección de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.
 Precios económicos.

como vergonzosa úlcera, el infamante espectáculo de las ingravidas humanas. Cuando Elena se afligía considerando la existencia retirada del buen anciano:—¡Qué queréis!—le decía con tristeza;—ni el mundo está hecho para el viejo Stamply, ni el viejo Stamply para el mundo. Ya que el señor marqués tiene la bondad de dejarme vegetar en mi rincón, me aprovecho. Siempre he sido aficionado al silencio y á la soledad; el señor marqués ha comprendido perfectamente que á mi edad no se muda de carácter... ¡Amable niña!—añadía;—mis verdaderas fiestas son vuestra presencia y vuestras sonrisas. Nunca el viejo Stamply había soñado delicias tan gratas.

En los postreros tiempos de su vida, quiso visitar por última vez la granja donde su padre había muerto, donde había nacido su hijo y donde él, al partir, había dejado la ventura. Quebrantado ya por los achaques, y encorvado desde hacia largo tiempo por las penas, encaminóse allí, solo, apoyándose en su vara de fresno. La granja estaba desierta; todos sus moradores se hallaban trabajando en el campo.

Después de haber penetrado en el rústico albergue, donde ningún cambio se había operado; después de haber reconocido el co-

fre de encina, la cama en forma de aparador con sus cortinas y su pabellón de sarga verde, la imagen de la Virgen á cuyos pies, por espacio de diez años, había visto orando á su mujer noche y mañana; después de haber aspirado el grato perfume de la leche en las jarras y del pan tierno apilado en la artesa, fué á sentarse en el patio, en un banco de piedra. Era una tibia tarde de verano. En lontananza, oíanse el cantar de las segadoras, el ladrar de los perros, el mugir de las reses. El aire estaba impregnado de las emanaciones del heno. En frente de Stamply, sobre el musgo del techo, retozaba una banda de arrelladores palomos.

—Razón tenía mi pobre mujer—exclamó el anciano apartándose de este cuadro de pérdidas venturas;—funesto fué el día que salimos de nuestra granja!

Abrumado, más de tristeza que de años, murió á los dos del regreso del marqués, sin otra asistencia que la de la señorita de La Seiglière, que le cerró los ojos. Próximo á espirar; volvióse hacia Elena y le entregó las cartas de su hijo:

—Tomadlas—dijo;—es lo único que posea.

Y se extinguió, sin pesar, gozoso de ir á reunirse con su mujer y su Bernardito.

esposa ante Dios. Finalmente, este matrimonio complacía al marqués.

Ocultaba Raul su nulidad bajo un fino barniz de gracia y de elegancia; no le faltaban las seducciones de su edad, ni las cualidades caballerescas de su raza; y, para decirlo todo, la señora de Vaubert, que velaba por sus intereses, no dejaba nunca, llegado el caso, de prestarle el ingenio de que carecía. Todo iba á pedir de boca y al parecer nada debía perturbar el curso de estas prosperidades, cuando sobrevino un acontecimiento imprevisto.

Celebrábase, á la vez, en el Castillo, los días del rey, el tercer aniversario del regreso del marqués á sus dominios y los esponsales de Raul y Elena. Esta triple solemnidad había atraído á toda la nobleza de la villa y de los contornos. Al cerrar la noche, el castillo y el parque se iluminaron; se disparó un ramillete de fuegos artificiales en la meseta de la colina, y después, dió principio el baile en los salones, mientras que, al aire libre, campesinos y campesinas danzaban al són de la cornamusca.

La señora de Vaubert, que tocaba al término de sus ambiciones, no disimulaba su viva satisfacción. La sola presencia de la señorita de La Seiglière justificaba suficiente-

corazón recto, aunque no poseyendo sobre las cosas más que nociones confusas, falsas ó incompletas; imbuída, desde su más tierna edad, en la idea de que su familia había sido despojada por uno de sus colonos, creía Elena de buena fe que Stamply no había hecho más que devolver los bienes á sus señores; pero, aun cuando pensara que nada debía á su generosidad, comenzó, desde los primeros días, á sonreír á aquel buen anciano que no se cansaba de considerarla con un sentimiento de respeto y de adoración, cual si hubiese comprendido ya, que de cuantas afecciones le rodeaban, la de la hermosa niña era la única verdadera, ingenta y sincera.

En efecto, Elena realizó, sin sospecharlo, todas las promesas de la señora de Vaubert, y sin saberlo, canceló todas las deudas del marqués. Á medida que los demás se alejaban de Stamply, sentíase la joven más atraída hacia él. Aislada, por su parte, en medio del tumulto y de la muchedumbre, muy en breve hubieron de establecerse misteriosas simpatías entre estas dos almas, una de las cuales era rechazada por el mundo, y la otra le rechazaba á él. La amable joven vino á ser, por decirlo así, la Antigone de este nuevo Edipo, la Cordelia de este nuevo rey Lear. Endulzó su tedio y pobló su aislamiento. Fué

Mas

la

LOS M

En Francia, siasta noogió presencia en cordialidad mente entre Japón.

En el banco de los marinos república ha por la marini su sentir, la relaciones en las naciones.

El embajador sobre los pueblo nipón todo al día que acaba de ésta manifestada; plote rablemente lejos del mo